

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 729

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

De Economía y Banca

Sumario: Los cambios.—Propósitos del ministro de Hacienda.—La moneda en Portugal.—Recaudación de Aduanas.

Apenas pasa un día sin que se hable de la necesidad de dar solución al problema de los cambios, pero nunca llega el suspirado momento en que pueda considerarse abierta la brecha para allanar todos los obstáculos que se oponen al saneamiento de la moneda.

Ahora se anuncia que el ministro de Hacienda, señor Castellano, tiene el propósito de abordar resueltamente la cuestión monetaria, objeto de sus especiales meditaciones. Pero estos buenos deseos quedarán una vez más contenidos por las impurezas de la realidad, si se tiene en cuenta que el actual gobierno lucha con algunos inconvenientes para reanudar las sesiones del Parlamento, cuyo concurso es indispensable en el examen de la cuestión aludida.

Por otra parte, los proyectos del ministro, hasta la fecha, son desconocidos. Algunas disposiciones aisladas no bastan para dar idea de su criterio. La venta del remanente de oro que posee el Erario, si se efectúa en determinadas condiciones, según indican las personas bien informadas, podría causar un efecto favorable, pero muy transitorio, y por tanto insuficiente para fijar las relaciones de la moneda nacional con la de otros países.

La opinión pública pide urgentes remedios para conjurar esta crisis monetaria, pero no señala fórmulas ni soluciones concretas. Ni el gobierno actual, ni los que le han precedido son responsables en absoluto de la falta de resolución que lamentamos. Nuestros partidos políticos parecen subordinarlo todo a la posesión del poder, y siempre el proyecto de los adversarios, bueno ó malo, es combatido con rudeza, si esto sirve para conseguir el objeto deseado. Tales procedimientos han impedido hasta ahora el arreglo de la cuestión monetaria.

Diffícilmente llegaremos a establecer el patrón oro, que muchos economistas preconizan como salvador remedio.

En Portugal tampoco se atreven a tanto. La reforma que allí se prepara será solo una aproximación al sistema monetario de la unión latina, fijando como unidad de cuenta el luso, equivalente a la peseta, la lira y el franco, y los céntimos tendrán el valor de dos reis. En la acuñación se aceptará también la generalizada ley de 900 milésimas de fino y la moneda de vellón será reemplazada por piezas de níquel de poco valor. Pero volviendo a nuestro país, debemos anotar la buena tendencia para el aumento de la riqueza nacional que puede observarse estudiando los recientes datos de la recaudación de Aduanas.

En la primera quincena del mes corriente aparece un alza de 500.000 pesetas respecto de igual período del año anterior, si se prescinde de las cifras referentes a importación de trigo.

La considerable baja denunciada por este concepto, se explica por la esperanza que fabrican los importadores de conseguir la disminución de los derechos del oro. Con tal motivo van aumentando gran cantidad de cereales en los depósitos de Barcelona y Tarragona, esperándose nuevos cargamentos.

José M. de Arévalo.

Ecos mundiales

Dote de una Princesa.

Anúnciase que, con motivo del próximo enlace del Kronprinz con la Princesa Cecilia de Mecklemburgo, el Landtag de este ducado ha fijado la dote de la novia en 73.099 marcos, atendiendo a los acuerdos del Pacto de familia ratificado en 1755.

La recaudación de esa cantidad no deja de ser curiosa y dará lugar a una serie de operaciones interesantes.

Las ciudades de Rostock y Wismar, que forman parte de los bienes dotales, han sido tasadas en 5.833 y 3.099 marcos respectivamente.

Los demás burgos, villas, caseríos y alquerías de Mecklemburgo, así como las canchus, satisfarán 1,50 marcos por cada 50 unidades de extensión superficial, sin que la tasa pueda exceder en ningún caso más de 15 marcos por terrateniente.

Los pequeños propietarios pagarán 25 penings por cada 10 unidades superficiales y 50 por los predios que excedan de esta extensión.

La recaudación debe llevarse a efecto el día 8 del mes corriente.

Curioso acuerdo.

De un periódico de Nueva York: «Un día de estos debe ser ahorcado un tal Goode, en Richmond, Virginia. El alguacil mayor, Smith, hizo levantar el cadalso; pero de sus seis dependientes ni uno se quiso prestar al principio a llevar a cabo la ejecución. Todos dijeron que dimitirían antes que mataran a un ser humano. Lo que hay que hacer es tirar de una cuerda para que caiga la trampa sobre que se pone el reo y este queda colgado. Por fin se llegó a un acuerdo: poner seis cuerdas, para que los seis dependientes tiren a la vez y repartan la carga.»

Lo que cuesta una guerra.

Acaba de publicarse en Inglaterra una interesante obra relativa a la última guerra angl-bor.

De los datos que se exponen resulta que la lucha ocasionó al tesoro británico un gasto de unos 5.200.000.000 de francos.

El Gobierno, al romperse las hostilidades, solicitó del Parlamento un crédito de 300 millones de francos, creyendo que los dispendios que la guerra originase no habían de exceder de esa suma.

Los automóviles en Francia.

La exportación de automóviles ha producido a Francia, durante los seis últimos años, unos 112.265.000 francos.

Sólo en 1903 los ingresos por el expresado concepto ascendieron a un millón 267.000 francos.

Lo de las Cruces

Como estos días han circulado por la prensa noticias contradictorias sobre el asunto de las condecoraciones que el gobierno ha de otorgar a algunos salmantinos con motivo del viaje a Salamanca de S. M., nos parece oportuno decir lo que según nuestros informes hay de cierto en este particular.

Apesar de lo que algunos periódicos de Madrid han dicho, el Rey no ha firmado aún los correspondientes Decretos concediendo las grandes Cruces de Isabel la Católica al Alcalde, señor Díez, y al Presidente de la Diputación, señor González Domingo. Lo que sí parece que hay es el

acuerdo tomado en Consejo de Ministros, de conceder prontamente esas distinciones a las personas que ejercieron esos cargos en las distintas capitales de provincia visitadas por don Alfonso en estos últimos tiempos, como asimismo a los demás particulares a quienes se hayan de conceder recompensas de este género.

Respecto a las personas a quienes se hayan de otorgar estas mercedes en Salamanca, existe una Real orden del Ministerio de la Gobernación, en que más bien que proponer al Ministro de Esta lo se ordena que por este Ministerio se concedan grandes cruces de Isabel la Católica a los señores Díez (don Antonio), González (don Cecilio) y Vargas (don Joaquín); encomiendas de número a los señores Gutiérrez (don Juan), como diputado provincial y Mirat (don Manuel) como concejal, y títulos de caballero a los Presidentes de las sociedades obreras visitadas por el Rey y los de la Cámara de Comercio, Cámara Agrícola y alguna otra asociación.

Como aún después de esta Real orden es necesaria la formación de un expediente cuya tramitación es a veces larga y pesada, posible es que aún se tarde algún tiempo en dar por terminado este asunto.

Aparte de las distinciones que se otorgan por el ministerio de Estado, quedan las que serán concedidas por el de Instrucción Pública, consistentes en cruces de Alfonso XII, cuyo número será más reducido, puesto que es probable que se limite al Rector de la Universidad, al Rector y ex-Rector de los Irlandeses, y tal vez a uno ó dos catedráticos de las distintas Facultades universitarias.

Esto es, según las noticias recibidas por nosotros, lo que hay hasta ahora de verdad sobre esta cuestión tan traída y llevada.

Copla del día

Por que la carne abaraten,
lucha el Alcalde y trabaja,
sin ver que la carne es
un enemigo del alma.

Telegramas de anoche

Madrid 20, 10,5 n.

Ministro derrotado

Con motivo de la reorganización de los servicios interiores del ministerio de Agricultura, dió el señor Cárdenas una Real orden, en la cual se mencionaban las facultades de los directores generales de Agricultura y Obras públicas.

Estos, en vista de tal disposición, dimitieron en el acto, y para que continuaran en sus puestos fué preciso que el ministro retirara la Real orden.

Actividad rusa

En San Petersburgo se han recibido telegramas de Chau-Li-Ma-Toung indicando que es inminente la ofensiva de las tropas rusas.

En la derecha de las posiciones moscovitas reina extraordinaria actividad, habiéndose ya

construido muchas fortificaciones.

Numerosas fuerzas de caballería se han concentrado entre el río Hun-He y la línea del ferrocarril.

Los cosacos hostigan continuamente a los japoneses, obligándoles a dividir sus fuerzas.

Créese que el general Kuro-patkin quiere aprovechar la superioridad de su caballería para intentar una acción decisiva en las llanuras del Hun-He.

El kaiser a Italia

Despachos de Roma dicen que está confirmada la noticia de que el emperador de Alemania irá en breve a Napoles.

Homenaje de gratitud

El vicecónsul de Inglaterra en Granada hace pública en la prensa su gratitud por los agasajos tributados a los duques de Connaught.

GARCIA.-PLAZA

En honor de Galán

La reunión de ayer

En la sala Capitular del Ayuntamiento se verificó la reunión anunciada de la Junta general encargada de preparar los homenajes que han de tributarse en honor del poeta Galán.

Presidió el señor Alba, actuando de secretarios los señores Iscar y Sánchez Rojas, con asistencia de los señores Alcalde, Vicario Capitular, Presidente de la Diputación, Director del Banco, Unamuno, Gimeno, Gutiérrez, Maldonado, No, Peña, Pinilla, Berrueta, (J. y M.), Nuñez (M.), Redondo y muchos otros señores cuyos nombres no recordamos.

El señor Vicario Capitular dió cuenta de las gestiones que ha hecho la comisión económica, siendo aprobadas por la Asamblea, la que acordó dar un voto de gracias al Cabildo por sus espontáneos ofrecimientos. Ya hemos dado conocimiento de lo que esta comisión ha dispuesto.

El señor Unamuno dió cuenta también de lo que piensa hacer la comisión literaria, cuyos acuerdos son también públicos.

El señor Nó propuso que se invitase al pueblo de Zaragoza para la fiesta literaria y así se acordó. Discutióse largo tiempo y con cierta animación, el punto relativo al carácter que había de tener el acto, sobre si la entrada había de ser por invitación ó de pago.

Expusieron unos y otros su opinión y se acordó, que dicha comisión literaria resolviera, en definitiva, sobre estos extremos. Para ello se reunirá esta tarde a las seis.

El presidente de la comisión de asuntos económicos, señor González Domingo, expuso a su vez, que se había invitado a las Diputaciones castellanas y extremeñas para rendir un homenaje a Galán y que se abriría una suscripción pública. Fueron aprobadas las gestiones de dicha comisión por la Asamblea.

En ella dominó el propósito de que velada y funerales se celebren el mismo día, para dedicarlo todo entero, a la memoria del malogrado cantor de la tierra.

La reunión terminó a las seis de la tarde a cuya hora comenzaba otra,

en el mismo local, de la Junta de Reformas Sociales.

Curiosidades

Sumario: El año nuevo en el Japón.—Rasros de los tiempos antiguos.—Símbolos.—Imitando al europeo.—Aún colea.

Las costumbres del Japón y en particular el ceremonial de las fiestas que en aquel país se celebran, solemnizando la entrada del año nuevo, revisten algún interés de actualidad, ahora que la toma de Port-Arthur ha venido a ofrecer un extraordinario motivo de entusiasmo y de pública algazara para los japoneses.

Estos van siguiendo a los europeos en todas las manifestaciones de la civilización occidental. Ellos nos envían los rayos del sol naciente, pero nosotros les pagamos ofreciéndoles múltiples modelos a sus ansias de imitación.

El año japonés era el lunar chino y comenzaba con doce días de retraso, respecto del cómputo que fija el calendario gregoriano, usual en todo el mundo civilizado; a contar desde 1873, rige en el Japón nuestro almanaque.

Las ceremonias de la festividad no han variado por efecto de la brusca mudanza decretada por el gobierno del Mikado, pero con el transcurso del tiempo irán desapareciendo las particulares costumbres de aquel pueblo primitivo, para acomodarse a las exigencias de la moda europea.

Desde el día 13 de Diciembre, comienzan los japoneses a prepararse para la entrada del año nuevo. Es preciso purificar las casas rociando sus muros, ventilando y perfumando las cortinas, las alfombras y en general todos los utensilios. Luego se procede a la ornamentación, según los recursos con que cuentan los habitantes de la casa. Cada uno de los adornos es un símbolo. A cada lado de la puerta de entrada se plantan ramas de pino, que recuerdan la vida eterna. Dos altísimos bambúes verdes simbolizan la rectitud, y flores de ciruelo son emblema del valor. A estos atributos agregan los comerciantes a las puertas de sus tiendas, sacos de arroz y barriles de saké, que es una bebida obtenida por la fermentación del mismo grano, con lo cual quieren que aparezca representada la abundancia.

Sobre las puertas se cuelgan guirnaldas unidas con un lazo, signo de purificación. La langosta es presagio de longevidad; un limón anuncia que debe prolongarse en muchas generaciones la descendencia de los vivientes, y algunas ramas de izou-vika, árbol cuyas hojas nunca desaparecen antes de aparecer las nuevas, y otros vegetales, anuncian la fecundidad.

Otros mil detalles completan la decoración interior de las moradas japonesas.

El 31 de Diciembre se arreglan las cuentas, y se liquida cobrando y pagando deudas. Anímanse los mercados con gran concurrencia de campesinos. La mayoría de los japoneses no duermen en aquella noche, van a buscar el fuego sagrado para cocer los primeros manjares que han de comer en el año nuevo.

La primera hora del día abre el período de las visitas. Empiezan los esposos por congratularse mutuamente, cambiando recíprocos regalos. Luego todos vistiendo los mejores trajes van a saludar a los patronos, amos, parientes y amigos, sin olvidar a ninguno de ellos y sin perder el tiempo, de manera que la ceremonia haya terminado antes de día 6 de Enero.

Los conocidos se paran en la calle, inclinándose y apoyando las manos

en las rodillas para pronunciar la palabra *Omo dabo*, expresión del deseo de buen año.

Los altos funcionarios van á saludar al soberano y á su representante. Se levanta una cortina de encaje y todos se prosternan en el umbral del estrado; luego formulan sus buenos deseos y ofrecen sus presentes, que por lo general carecen de valor para no ofender el amor propio del que los recibe. En todas las recepciones se sirven á los concurrentes pasteles de arroz, colocados sobre bandejas de laca, y en todas las mesas, durante los dos ó tres primeros días del año figuran, además, como manjares predilectos, las judías negras unidas á su propia vaina, los gouramis, pescados que viven formando grandes bandos y otros emblemas anunciadores de la fecundidad en el desarrollo de la familia.

La muchedumbre se reúne al amanecer en las alturas de la ciudad, vistiendo sus mejores trajes para presenciar la salida del sol, dando luego comienzo á las ocupaciones de la vida ordinaria. En las oficinas públicas no se trabaja hasta el día 4. Los niños, entretenidos con pastas y juguetes, prolongan hasta el día 6 sus vacaciones.

Para alejar de la casa los gérmenes del mal, se come el día 7 una sopa hecha con las siete hierbas de la primavera, entre las que se cuentan berros, rábanos y otras plantas indígenas.

Las tarjetas de visitas y de felicitación han reemplazado á los antiguos dibujos hechos al pincel, que cambiaban ceremoniosamente los japoneses.

Ellos procuran imitar en todo á los europeos; no en vano ofrecen el aspecto de semimona, pero según las trazas, aún han de venir muchos años nuevos, antes de que destierren sus rancias supersticiones y se afirme en el imperio del sol la civilización moral del cristianismo.

DR. TRAVELLER.

Maestros y Escuelas

Hé aquí las propuestas acordadas por el ilmo. Sr. Rector del distrito universitario de Salamanca para proveer las escuelas vacantes anunciadas por concurso de traslado en 25 de Octubre último, de conformidad á las circunstancias de preferencia señaladas en el real decreto de 13 de Noviembre de 1903.

Escuelas elementales de niños con 1.100 pesetas.—don Martin Escudero Cidón, propuesto para Benavente (Zamora).

Don Mariano Recio Marcos, para Toro (Zamora).

Don Ramón A. Pérez de Villamil López, para Alcántara (Cáceres).

Don Casto Luis Jiménez, para Fermoselle (Zamora).

Escuelas elementales de niños con 825 pesetas.—Don Casiano Rosendo Rey, propuesto para Sahugo (Salamanca).

Don Juan A. Ortega Garander, para Acebo (Cáceres).

Don Agustín Sánchez Rebollo, para Mombeltrán (Avila).

Escuelas elementales de niñas con 1.100 pesetas.—Doña Catalina Sánchez González, propuesta para Toro (Zamora).

Doña Tomasa Mesonero Evangelista, para Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).

Escuelas elementales de niñas con 825 pesetas.—Doña Martina Nibarra Caballero, propuesta para Riofrío (Avila).

Doña Juana Sánchez Fabián, para Ahigal (Cáceres).

Doña María de la Natividad Muñoz García, para San Bartolomé de Pinares (Avila).

Doña Carmen Jiménez Calderón, para Santiago del Campo (Cáceres).

De niños.—Una plaza auxiliar de la Escuela graduada aneja á la Normal de Maestros de Salamanca, otra de la de Zamora y otra de las elementales de Cáceres con 1.375 pesetas la primera y 1.100 las otras dos; y la escuela de Peñaparda (Salamanca) con 825.

De niñas.—Una plaza de auxiliar de la escuela graduada aneja á la Normal de Maestras de Salamanca; otra de Avila y dos de la de Zamora, la primera, con 1.375 y las restantes con 1.100, y la escuela de Aldeacentenera (Cáceres), con 825 pesetas.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 22.—Domingo.—San Anastasio y San Vicente, mártires y Santa Lutfolde.

Día 22.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne.

Hermanitas de los Pobres.—Por la tarde, estación, cánticos y reserva.

Clerecía.—A las once menos cuarto misa de los Catequistas.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento. Estará abierta la capilla al público de las doce á las tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—Por la tarde, á las tres y media, rosario y letanía cantada.

Sancti-spiritus.—A las tres rosario y catequesis.

Iglesia conventual de San Francisco (PP. Capuchinos).—A las seis y media misa conventual.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las nueve y media misa solemne conventual.

Esclavas del Corazón de Jesús.—En la misa de las siete se expondrá Su Divina Majestad y estará expuesto hasta las cinco de la tarde que se reservará.

Capilla de la Cruz.—Todos los días visita á la Dolorosa.

Día 23.—Lunes.—San Ildefonso, Arzobispo, y San Raimundo, confesor

Bolsa de Madrid

Cotización del día 20

FONDOS PÚBLICOS	Día 19	Día 20
4 por 100 interior.....	76,90	77,30
Amortizable 5 por 100.....	97,90	98,30
Idem serie de 500 pesetas....	97,56	77,56
5 por 100 amortizable (carpetas provisionales).....		
Banco de España.....	476	450
Banco Hispano Americano.....	000	000
Compañía de Tabacos.....	000	409
Cédulas hipotecarias al 5 por 100.....	500	000
CAMBIOS.		
Paris, á la vista.....	00,00	32'75
Londres.....	00,00	33'41

Un suicidio

A las tres de ayer tarde en el anfiteatro de la Facultad de Medicina le fué practicada la autopsia, por los facultativos señores Mondelo y Martín Rodríguez, al malogrado don Pedro Calamita.

Se apreció en el cadaver una herida de bala en la región parietal derecha, marcándose en esta parte el orificio de entrada de la bala, que penetró en el cerebro y que debió causar la muerte instantáneamente.

El cadaver del desgraciado señor Calamita ha sido reclamado por su familia, que ha dispuesto para hoy los correspondientes funerales y la conducción del cadaver al Cementerio.

El señor Calamita será enterrado en el Cementerio Católico, en vista de los motivos que originaron su fatal resolución, que no pueden ser achacados más que á la evidente perturbación de sus facultades mentales.

La autoridad eclesiástica ha dado ya para ello la correspondiente autorización.

Junta de Reformas Sociales

Anoche, poco después de las seis, se reunió en la Sala de sesiones del Ayuntamiento la Junta de Reformas Sociales con los vocales á quienes correspondía salir.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior y dióse cuenta de la elección de los vocales entrantes hecha no hace mucho tiempo y el señor Debales hi-

zo constar su opinión de que uno de los elegidos patronos no reunía á su juicio las condiciones exigidas por la ley; pero se acordó que fuese la nueva Junta la que deliberara sobre este particular.

Acto seguido los vocales á quienes correspondía cesar, abandonaron el salón, tomando posesión del nuevo que estaban citados al efecto.

Después de constituida la nueva Junta se trató del asunto suscitado por el señor Debales y se resolvió que el patrono aludido, que es el señor Bomati, reune las condiciones exigidas por la ley para poder formar parte de la Junta.

Se nombraron delegados provinciales á don Basilio Calvillo y á don Basilio García Polo.

Respecto á la huelga de los obreros carpinteros de la casa del señor Mirat, se convino en esperar el resultado de las gestiones que están entabladas para la solución de esta huelga, y de la intervención del señor gobernador de la provincia.

La reunión terminó antes de las siete de la noche.

La última de la banasta

En un centro de enseñanza bromaba ayer grupo de aprendices á sabios y uno, que por lo visto no lo era, dejó escapar la exclamación siguiente: «¡Bah! ¡Un maestrillo! La última sardina de la banasta!» Y yo, neto demócrata, que no reconozco más aristocracias que la de la inteligencia, me paré á contemplar á aquellos aristócratas de carrera que tan hondo desprecio sentían por la clase que les enseñó á deletrear y me pareció que ninguno, con ser tan gigantes, daba la talla del maestrillo José María Gabriel y Galán.

Un maestrillo pudo hacer llorar á Salamanca con las suavísimas estancias de «El Ama» y á Béjar extasiarse ante la mujer fotografiada en «Amor de Madre» y á Murcia saborear las delicadas de «Ara y canta» más delicadas que las encandidas naranjas de la Huerta, y á América bendecir el trabajo y anonadarse ante su Montaña, más grande que las que cantó el más grande de cuantos poseen grandeza.

Un maestrillo ha hecho vestirse de luto á los diarios de todos colores y ponerse en conmoción á cuantos tienen corazón para conmoverse y arrancar una exclamación de dolor á cuantos no tienen el corazón helado con ridículos sentimientos de desprecio y la cabeza llena de pedantescas vanidades.

Hoy que el mundo civilizado marcha hacia la nivelación de clases, es una verdadera extravagancia querer gallardear con diferencia que no existe, hoy que la democracia viene á rasgar los apollados pergaminos de genealogías campanudas, es una necesidad solemne alardear de nobleza; hoy que es de mal gusto eso de la sangre azul, es una vanidad pueril pedantear con una carrera acaso empedrada de suspensos, y hoy que toda España se postra ante el maestrillo Galán, es una prueba de insensatez despreciar á los maestrillos.

Si hubieran aguardado á que olvidáramos al poeta salmantino, los maestros hubiéramos bajado la frente ante el desprecio, pero hoy la levantamos más y decimos: «Presentadnos, próceres del ingenio, uno que os represente y os honre, como nos honra y representa un maestrillo».

Y prescindiendo de personalidades es que un maestrillo no puede encerrar un alma tan elevada como un doctor en ciencias; un corazón más noble que un catedrático de derecho; una conciencia más recta que un juez y una inteligencia más privilegiada que cualquier estudiante de Universidad?

La única diferencia que puede existir, es la del vestido y del peinado y hasta vergüenza debía dar el pavonearse con esta diferencia, porque dijo un maestrillo:

Que güedin los hombres
Que güellin á jembras.
En fin: créanme los que desprecian á los maestros, hay ocasiones en que se prefiere ser últimas sardinas

de la banasta, á ser magníficos atunes. Al fin y al cabo, todos peces.
Laureano Sánchez Gallego.

Agricultura y mercados

Salamanca.

Trigo 50 y 51 y medio.

Rubión á 48.

Centeno á 39 id. id.

Cebada á 34 id. id.

Algarrobas á 46 id. id.

Trigo á 51, y 51 y 1/2 reales fanega; sobre wagón.

Faltan pedidos para Barcelona y no se hacen más compras que las necesarias para el consumo interior y para las fábricas de harinas.

ESPECTÁCULOS.

Salón-teatro Variedades

Anoche se representaron en este salón las obras «La czarina» «El puñal de rosas» y «El mozo cruo».

En la interpretación se distinguió la señorita Morelli, que estuvo lo mismo que siempre, es decir, muy *requelbien*.

Hace con su gracia imposibles tan grandes como el de hacer pasar ciertas cosas sin protesta.

¡Es la Santa Rita del teatro Variedades!

La Cañete regular.

Respecto á los demás artistas mejor sería pasar en silencio.

Esta noche se abrirá nuevamente al público el Pabellón Serpentograph del señor Pinacho.

LOCALES

Para Madrid ha salido don José Roca de Togores secretario de este Gobierno civil.

En este Gobierno civil ha hecho efectiva la multa de 75 pesetas, que le fué impuesta por escándalo, un sujeto llamado Ernesto Froilan.

Están muy adelantadas las obras que se están llevando á cabo en la Plazuela de la Libertad para la construcción de nuevos jardines.

Por renuncia del que la venía desempeñando, se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Soterrano, sin más atribución que los derechos de arancel.

Por el Rectorado de esta Universidad se ha publicado un anuncio convocando á oposiciones á escuelas de niños con 825 pesetas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Valdecarras se halla de manifiesto, para oír reclamaciones, el reparto de consumos.

Un individuo llamado Juan Hernández ha satisfecho 15 pesetas de una multa que, por blasfemar le fueron impuestas por el señor Gobernador.

«El Lábaro» prepara un extraordinario en honor de Galán, con numerosos fotografías y esgoido texto avalorado con las firmas de ilustres literatos españoles.

La Intervención de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular, haciendo saber á los tenedores de papel de la Deuda, las fechas en que pueden presentar los cupones y títulos administrativos.

Por don Fernando Sanz, Comandante de Caballería y Juez permanente instructor del 7.º cuerpo de Ejército se cita, llama y emplaza, al soldado Antonio Rubio Vicente, natural de Fregeneda (Salamanca), para que, en término de 10 días, comparezca ante las autoridades militares á disposición de éstas.

Se halla vacante la plaza de guarda municipal del campo del pueblo de Aldeadávila de la Ribera, dotada con el haber anual de 366 pesetas pagadas de los fondos locales y por trimestres vencidos.

En este mismo pueblo se hallan también vacantes la plaza de depositario de fondos municipales y de recaudador de contribuciones, dotada la primera con 50 pesetas anuales y la segunda, con el 5 por 100 de premio sobre las cantidades que recaude.

Ayer fué curada en la casa de Socorro una mujer llamada Lucila Calvo, de varias erosiones que le fueron ocasionadas en ríña en la calle de la Rosa por María de la Iglesia.

Continúan muy adelantadas las obras en el Seminario para la instalación de un salón biblioteca con destino á los socios que pertenecen á la Congregación de San Luis Gonzaga.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora de nuestro buen amigo, don Francisco Lorenzo.

Hoy, sábado, á las ocho de la noche, disertará en el Círculo de Obreros el arquitecto provincial, don Joaquín Vargas, sobre el tema «Limitaciones racionales del trabajo».

El distinguido oficial del Regimiento de Albuera, de guarnición en esta capital don Manuel Golmayo, ha sido ascendido á teniente primero.

GARGANTA, VOZ Y BOCA se curan con las pastillas del Dr. CALDEIRO en farmacias caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Por la Audiencia provincial de Salamanca se cita á Domingo Nieto González, de 21 años de edad, soltero y jornalero de oficio, natural de Colmenar, partido de Béjar, vecino del mismo, para que dentro del término de diez días se presente en la Audiencia ó en la Cárcel de esta ciudad á disposición del Tribunal.

Ayer tarde se ha hundido un trozo de cloaca general en la Ronda de Corpus, viniéndose á consecuencia al suelo dos trozos de pared de unos corrales de la mencionada vía pública.

Por fortuna no ha habido que lamentar ninguna desgracia.

El tribunal que ha de entender en las oposiciones á las escuelas elementales de niños, dotadas con el sueldo anual de 825 pesetas, convoca á los aspirantes para que, á los quince días de publicado el correspondiente anuncio en la «Gaceta», se presenten en la Normal de Maestros, á fin de dar comienzo á los ejercicios.

Los agentes de vigilancia han hallado en esta ciudad, á la maestra fugada de su domicilio de Cabeza de Béjar.

Según declaró la detenida, no se ha fugado, sino que vino á Salamanca á ver á un hermano suyo.

Hállase muy mejorado de su enfermedad nuestro muy querido amigo, don Joaquín Matos, lo que celebramos de todas veras.

Mañana se reunirá la Junta administrativa de la Sociedad tipográfica «El Porvenir» para continuar sus trabajos de liquidación.

Véase en 4.ª plana el anuncio de la fábrica de Jabones de Santiago y Maese.

A las nueve de esta mañana se han celebrado en la Iglesia de San Sebastián los funerales por el eterno descanso del alma del señor Calamita.

Hoy á las doce de la mañana será conducido desde el anfiteatro de la Facultad de Medicina al Cementerio el cadáver del malogrado señor Calamita.

En virtud de órdenes de la Alcaldía y por sospechas de que estuvieran hidrófobos han sido muertos dos ó tres perros que hace unos días intentaron morder á dos niños, llegando tan sólo á destrozarles las ropas.

Movimiento demográfico

Durante las últimas 24 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Manuel García Martín y Juan Sánchez Iglesias.

Ha vuelto á agravarse en la enfermedad que viene padeciendo, nuestro particular amigo el distinguido abogado señor Luna.

Este estado de gravedad tiene justamente alarmados á su familia y numerosos amigos.

Ha fallecido en Valladolid la virtuosa señora doña María de las Nieves Abad, esposa del catedrático del Instituto general y técnico de aquella ciudad, don Manuel Labajo; y profesor que fué de este Instituto.

Damos sentido pésame á la distinguida familia de la finada.

Ha sido nombrado ayudante interino de escultor de esta Facultad de Medicina el señor Juanes.

Y ha cesado en el cargo, el señor Aznar y G. de Azorrate.

COLLIGITE FRAGMENTA.
Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjerías y papel estorbado para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputras, 4 entrío, Barcelona.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO

Madrid, 21. Varias horas.

Escándalos en Bilbao

En el teatro de los Campos Eliseos se han reproducido los escándalos con motivo de la representación de "Patria nueva"...

Los elementos avanzados aplaudieron estrepitosamente, como una contraprotesta de lo ocurrido.

Ambos bandos la emprendieron a palos y bofetadas.

La boda del Rey

En Londres se da como segura la boda del rey de España con una de las princesas de Connaught.

Conferencias agrícolas

El ministro de Agricultura y el director del ramo se proponen asistir a las conferencias agrícolas que se celebrarán en Barcelona, Sevilla y Valencia.

También se celebrarán conferencias sin la asistencia de éstos en Valladolid, Coruña, Granada, Baleares y Canarias.

Tratado

El rey ha firmado una real orden otorgando plenipotencia al marqués de Aguilar de Campoo para firmar un tratado entre España y Bélgica.

Intento de suicidio

Telegrafían de Peñafior (Sevilla) que ha intentado suicidarse el hermano de Muñoz, coautor de los crímenes del huerto del Francés.

Los socios del casino de Peñafior acordaron la expulsión de Manuel Muñoz, y este al saberlo se encerró en el retrete y se disparó un tiro debajo de la barba.

Su estado es gravísimo.

Detalles del atentado

Sigue la prensa francesa e inglesa dando detalles sobre el atentado contra el Zar en San Petersburgo.

Uno de los varios disparos hechos contra el Zar mató a uno de los guardias de palacio.

El duque Vladimiro ha abierto una información decidido a proceder con

la mayor rapidez y energía contra los culpables.

Reunión de demócratas

Confirmando mis noticias, hoy se reunirán en una de las secciones del Congreso las minorías democráticas de ambas Cámaras.

Se dice que los reunidos se limitarán a cambiar impresiones y a ocuparse de asuntos de orden interior del partido, pero no falta quien asegure que en la reunión se tratará de asuntos políticos de mucha trascendencia.

Reunión comentada

En los círculos políticos se ha hablado ayer de una reunión celebrada por los ex-ministros conservadores, relacionada con los asuntos políticos de actualidad. Se dice que se habló bastante de la probabilidad de la formación de un gabinete conservador presidido por el señor Dato...

Con esto parece relacionarse la visita que más tarde hicieron al ministro de la Gobernación los señores Sánchez Guerra y González Besada.

Un huracán

Grandes desperfectos

El temporal reinante en toda España ha producido sus efectos en Ciguñuela.

Sobre las dos de la madrugada de ayer se desencadenó un furioso vendaval que arrastró a su paso cuanto encontraba.

La violencia del viento hizo que se desprendieran dos piedras de sillería de la torre sin que su caída ocasionara por fortuna ningún daño.

Muchas tejas de las techumbres de algunas casas fueron levantadas por el viento y llevadas a larga distancia.

El temporal ha producido algunos daños en los campos.

Venta de oro

Una de las medidas que piensa adoptar el ministro de Hacienda para procurar la baja de los cambios, es la venta del remanente de oro que existe en el Banco.

Encuentros

Desde Tokio comunican que el general Oyama telegrafía que las avanzadas de su ejército han tenido varios encuentros con destacamentos de caballería rusa, siendo éstos derrotados.

En el mismo estado

Sigue la huelga en analogas condiciones que antes, sin haberse encontrado todavía una fórmula de arreglo.

No obstante, el gobernador ha dispuesto que regresen a sus puestos las fuerzas de la benemérita que están reconcentradas en Valencia.

Desórdenes en Rusia

Los huelguistas obreros de San Petersburgo han destruido la imprenta oficial y han hecho resistencia a las tropas que intentaban restablecer el orden, arrollando a un batallón.

La artillería imperial tuvo que salir a la calle para disolver a los revoltosos.

Hay numerosos heridos.

La neutralidad en China

Telegrafían de Washington que la reciente circular de Rusia a las potencias ha originado un cambio de notas diplomáticas entre los Gabinetes norteamericano y ruso, con objeto de asegurar la neutralidad de China y poner al Celeste imperio a cubierto de toda agresión.

Fiestas

En San Sebastian se han celebrado grandes fiestas para inaugurar el puente Urumea, al que se ha bautizado con el nombre de María Cristina.

El alcalde de la ciudad representó a la Reina madre.

Premio gordo

El premio gordo que ha correspondido a Jerez de la Frontera en el último sorteo, ha sido muy repartido entre familias pobres.

No hubo acuerdo

Se ha constituido el tribunal arbitral de la huelga.

La sesión fué bastante extensa y animada.

Hubo necesidad de darla por terminada sin adoptar un acuerdo definitivo.

Los obreros se negaron a aceptar el fallo incondicional que proponía el tribunal en funciones.

El rey de caza

En la cacería regia celebrada ayer cobraronse 117 liebres, 350 perdices y otras varias aves y conejos.

No hubo despacho

El ministro de Agricultura no ha despachado ayer por haber salido en compañía del Archiduque Federico a las fiestas de Aranjuez.

Asegura el ministro de la Gobernación que S. A. el Archiduque regresará a su país pasado mañana con motivo de presenciarse las elecciones anunciadas.

Después de verificadas volverá a España.

El Japón en

Puerto Arturo

Los japoneses están abarrotando de viveres los almacenes de Puerto Arturo, y de municiones los parques de la plaza.

Además se están modificando a toda prisa los fuertes; todo con el propósito de prevenirse contra un posi-

ble intento de recuperar la plaza que pudieran proyectar los rusos.

GARCIA-PLAZA.

Imprenta de Almaraz y Compañía.

La Electricista Salmantina

Sociedad anónima de alumbrado eléctrico.

En cumplimiento de lo preceptuado en los Estatutos, esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria el día 12 del próximo mes de Febrero a las seis de la tarde en el Ateneo Salmantino.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Salamanca 20 de Enero de 1905.—El Secretario, Sabino Mendez.—El Presidente, Cecilio González Domingo.

Bodegas

de

V. VILLAR

Vinos tintos elaborados en ellas Cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id.

Idem de 1903, 30 id. id.

Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZÁLEZ.

-VINOS SEÑOS-

Jerez añejo, botella, 3 pesetas.

Solera fina, idem, 3,50 idem.

Solera olorosa, idem, 4 idem.

Palma, idem, 5 idem.

Palo cortado, idem, 5 idem.

Jerez pálido, 2,25 id.

Media botella, 1,50.

-VINOS DULCES-

Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas.

Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id.

Moscatel (añejo) id. 3,25 id.

Moscatel (superior) id. 5,75 id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

DIRECTOR

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

— Pídanse noticias y Reglamentos —

Gran Café - Restaurant SUIZO

de

Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Esmero y economía

RELOJERIA

DE

PEDRO JUANES

49, RUA, 49—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª, Omega y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.

Taller de composturas garantizadas.

ANÉMICOS ¿¿QUEREIS LA SALUD??



Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DRUGUERIAS Y CAFÉS DEPÓSITO-BAJADA S. MIGUEL-1 BARCELONA.

16 Folletín de EL CASTELLANO

Cántico de

Nochebuena

por

Carlos Dickens

—¿Yo? preguntó el espíritu. —Sí. ¿No sois vos por ventura el espíritu de las fiestas que manda cerrar los hornos los domingos?

—¿Yo hago eso? exclamó el espíritu. —Perdonadme si me engaño; pero al menos se hace en vuestro nombre y en el de vuestra familia.

—Hay, replicó el espíritu, sobre esta tierra que habitáis, algunos hombres que tienen la pretensión de conocerme, y que en nuestro nombre no hacen más que servir a sus pasiones culpables: el orgullo, la maldad, el odio, la envidia, la santurrone- ría y el egoísmo; pero son tan agenos

á nosotros y á toda nuestra familia como si no hubiesen nacido.

Acordaos de esto y en adelante haceldes á ellos solos culpables de sus actos.

Prometióselo Scrooge, y enseguida se trasladaron, tan visibles como lo habían sido hasta entonces, á los arrabales de la ciudad.

Una de las facultades más notables del espíritu (Scrooge lo había observado ya en casa del panadero), era la de poder, á pesar de su estatura gigantesca, estar en todas partes, sin inclinarse, y, lo mismo bajo el techo poco elevado que bajo las altas bóvedas de los palacios, conservaba una gracia y una magestad sobrenaturales.

Ya porque al espíritu le gustase hacer gala de esta facultad singular, ya porque su tendencia naturalmente bondadosa, generosa y cordial le hiciese simpático á los pobres, lo cierto es que se fué directamente en casa del escribiente de Scrooge y entró de rondón en ella, llevando á Scrooge siempre agarrado á su traje.

En el lindar de la puerta detúvose el espíritu para bendecir el domicilio de Bob Cratchit, sacudiendo la antorcha.

¡Ahí veréis! Bob no tenía más que quince bob por semana; cada sábado no se metía en el bolsillo más que quince ejemplares de su nombre de pila, y ello no obstante, el fantasma de la Navidad presente se apresuró á bendecir su pequeño domicilio, compuesto de cuatro únicas piezas.

Entonces se levantó mistress Cratchit, la mujer del Cratchit, pobremente vestida con un traje vuelto al revés, pero en cambio toda llena de lazos baratos, de esos lazos que producen, á fé mía, un excelente efecto por la bagatela de unos pocos cuartos.

Se puso á arreglar la mesa, ayudada por Beinda Cratchit, su hija segunda, que iba tan emperregilada como su madre; mientras Pedro Cratchit hundía el tenedor en una marmita llena de patatas y se le metían hasta por la boca las puntas del monstruoso cuello de su camisa. He dicho su, y no es verdad, porque era la camisa de su padre; pero Bob se la había prestado aquél día, en honor de Navidad, á su presunto heredero, y este, orgulloso de verse tan compuesto, ardía en deseos de ir á lucirla en los paseos más elegantes.

Después otros dos pequeños Cratchit, niño y niña, se precipitaron en la habitación diciendo que venían de oltrear la oca en casa del panadero y que en seguida la habían conocido.

Y, embriagándose con la idea de que iban á probar una excelente salsa de cebollas, los pequeños tragones se pusieron á bailar en derredor de la mesa, y se llevaron arrastrando á Pedro Cratchit, el cocinero de aquél día, que (enorgullecido, á pesar de que el enorme cuello amenazaba con ahogarle) estuvo soplando el fuego hasta que las patatas, algo retrassadas, recobraron el tiempo perdido, é

hirviendo vinieron á golpear la tapadera de la cacerola, para advertir que estaban buenas para sacarlas y mondarlas.

—¿Que detiene á vuestro excelente padre? dijo mistress Cratchit. ¿Y vuestro hermano Tiny Tim? ¿Y Marta? El año pasado hacia ya media hora que estaba aquí.

—¡Madre, aquí está Marta! dijo una joven que se presentó en el mismo momento.

—¡Madre, aquí esta Marta! repitieron los dos pequeños Cratchit. ¡Hurra! ¡si supiéseis, Marta, la oca que tenemos!

—¡Ah! ¡querida hija! ¡qué Dios te bendiga! ¿Cómo has venido tan tarde? dijo mistress Cratchit, abrazándola una docena de veces y quitándole el chal y el sombrero con admirable ternura.

—¡Es que quedaron muchas cosas por acabar ayer noche, madre mía! dijo la joven y era preciso dejarlas entregadas esta mañana.

—¡Bien! bien! ya que estás aquí no nos acordeones más de eso!, dijo mistress Cratchit. Vamos, siéntate junto al fuego y caliéntate, hija mía.

—¡No! ¡no! que ya está ahí el papá, gritaron los dos pequeños Cratchit, que lo observaban todo á un tiempo. ¡Escóndete, Marta, escóndete!

Y Marta se escondió. Enseguida entraron Bob el pequeño y el padre Bob, con su bufanda que lo menos le colgaba tres pies por delante, sin contar la franja; sus ropas, hasta el

extremo de verse la urdimbre, estaban, sin embargo, limpias y cuidadosamente cepilladas, para tener cierto aire de fiesta.

Bob llevaba en hombros á Tiny Tim. ¡Ah! ¡pobre Tiny Tim, con su muletita y su aparato ortopédico para mantener bien rectas las piernas.

—Vamos á ver, ¿dónde está Marta? preguntó Bob Cratchit mirando á su alrededor.

—No viene, contestó mistress Cratchit.

—¿No viene? dijo Bob, presa de un abatimiento súbito y perdiendo en un abrir y cerrar de ojos todo el aspecto alegre con que había traído á Tiny Tim desde la iglesia, corriendo siempre como un caballo de carrera. ¡Con que no viene, en día de Navidad!

—Marta no pudo contenerse al verle tan contrariado, aunque fuese en broma, y no esperando ya más tiempo para salir de su escondite, detrás de la puerta, corrió á arrojarle en sus brazos, á la vez que los dos pequeños Cratchit se apoderaron de Tiny Tim y le llevaban al coladero para que oyese al puding cantando en su cacerola.

—¿Y cómo se ha portado Tiny Tim? preguntó mistress Cratchit después que se hubo burlado de la credulidad de Bob, mientras éste abrazaba á su hija con efusión.

—Como un hombrecillo, dijo Bob, y mejor aún; porque el pobre se vé obligado á permanecer casi siempre

Gran Fábrica de Jabones

Santiago y Maeso

PASEO DE LA ESTACION, 5
SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.

Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.

Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo, 22, Salamanca.



Agencia Universal ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6—SALAMANCA.

COMPRAD QUE OS CONVIENE

- Equipos de novias, en.....
- Camisetas de todas clases, en.....
- Camisetas y pantalones, en.....
- Corbatas y corsés, en.....
- Medias y calcetines, en.....
- Perfumería y abanicos, en.....
- Capas, faldones y gorros en.....
- Pecheras, cuellos y puños, en.....
- Géneros de invierno, en.....
- Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5
Frente al Cafe Suizo

EL DERROCHE EN VINOS

Los mejores y más baratos

son los de LORENZO, Puerta de Zamora, 4

Cántaro de vino tinto de mesa, desde 4,50 pesetas

POR BOTELLAS: Botella bordelesa, á 30 y 50 CÉNTIMOS

Quartillo, 15 céntimos

Se sirve á DOMICILIO con solo avisar en el establecimiento — Puerta de Zamora, 4

FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones, patios, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



Inventor de los renombrados medicamentos

CASILLE

Diputación núm. 349

BARCELONA.

Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como sonatonía de (bilidad del estómago) digestiones laboriosas á difíciles, pírosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hi

pecloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer el momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confitas Casile, 5 pesetas. Bálamo Casile, 5 pesetas. — D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segura lo Primo, Plaza de l

Cartilla Agrícola de «El Castellano».

Precio: 25 céntimos de peseta.

Para pedidos á la Administración de este diario

Los adelantos de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarros bronquitis, gripe, asma (sofoación), espec: oración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método el podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los re, nombrados Confitas Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como sonatonía de (bilidad del estómago) digestiones laboriosas á difíciles, pírosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hi

pecloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer el momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confitas Casile, 5 pesetas. Bálamo Casile, 5 pesetas. — D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segura lo Primo, Plaza de l

Cartilla Agrícola de «El Castellano».

Precio: 25 céntimos de peseta.

Para pedidos á la Administración de este diario

ELIX CARBAJOSA RICO

Sucesor del Armuñés—Dr. Riesco, 33—Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del pais, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.

Se sirve á domicilio con puntualidad

Se venden bocoyes desde 35 pesetas



LOS TIROLESES

Establecida en MADRID
Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los peridicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas

LA CATALANA

Compañía española contra Incendios á prima fija
AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martin

— PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17 —

PIANOS

— Juan De-Bernardi —

constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de electros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 28—Salamanca

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos de Fernando Garcia

Pocía Iglesia, núm. 10, SALAMANCA.

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Centro Barcelonés QUINTAS

(Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887)

Domicilio social: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 500 pesetas que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados despues de dejar garantida por D OCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banc: y de Comercio sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general en la provincia

D Luis Dominguez

CALLE DE TRAVIESA, 14 — SALAMANCA

ARTES GRAFICAS

Perfección • RAPIDEZ • Economía
CLICHÉS DE FOTOGABADO Y DE-ZINCOGRAFIA,
PARA PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS

Dibujos á la AGUADA y á PLUMA para clichés,

en ventajosas condiciones de PERFECCION, RAPIDEZ Y ECONOMIA.

Precios de los clichés.—Fotograbado de línea, centimetro cuadrado, 0,05 Ptas.

Mínimo 2

de mancha (directo) 0,06

Mínimo 2,50

Siluetado 0,08

Mínimo 3

SE RESPONDE DE LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS

Lo trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día.

Los encargos á S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Gerónima, 35, Madrid

EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE CON LA HEMICRANINA DEL DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frio), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID